



INVITATION

- Aux Maires
- Aux Député.e.s et Sénateurs-trices de Seine-Maritime

Rouen, le 16 octobre 2024

Mesdames, Messieurs,

Le Mercredi 20 Novembre 2024, la CGT organise un débat public de 18H à 20H30 à la Salle Arthur Fleury à Gonfreville-l'Orcher (33, rue Maurice Thorez), sur le thème « Quelles industries chimiques en Vallée de Seine pour le progrès économique, social et environnemental ? », en présence d'experts de la Chimie et pétrochimie, d'élu.e.s politiques et de représentants syndicaux.

Cette initiative sera l'occasion d'aborder les positions et propositions de la CGT pour ce qui concerne le secteur Chimie et Pétrochimie, face à l'évolution des entreprises de ce secteur dans le cadre de leurs transitions vers la neutralité carbone exigée d'ici à 2050.

En effet, dans le cadre de la politique du « Pacte vert » portée par la Commission européenne, des fonds ont été mis à disposition des régions pour accompagner et faire face aux impacts de la transition écologique dans les territoires et les industries, identifiées comme les plus polluantes.

Le Fonds pour une Transition Juste (FTJ) est l'un de ces outils dont dispose l'Union et l'Etat pour soutenir les régions dans leur transition vers la neutralité climatique d'ici à 2050. Il vise, sur le papier, « à soutenir les territoires les plus touchés par la transition vers la neutralité climatique et à éviter l'aggravation des inégalités régionales ». Des aides publiques qui ne sont qu'une partie de celles entrant dans la stratégie d'investissements pour «développer la compétitivité et les technologies d'avenir», décrit dans le projet politique « France Relance 2030 ».

Pour la CGT, les inquiétudes sont fortes. En effet, nous sommes conscients qu'il faille évoluer vers des industries plus propres, mais nous craignons que les choix faits par les différents acteurs économiques et politiques n'engagent plutôt une accélération de la désindustrialisation, avec des fermetures d'entreprises et son lot de destruction des emplois directs comme indirects.

Sur notre territoire, la vallée de Seine est clairement identifiée pour ce qui concerne l'industrie chimique, pétrochimique et plastique. D'ailleurs, il est déjà impacté, à l'exemple de la fermeture du vapocraqueur d'Exxon Mobil à Gravenchon.

Il ne faudrait donc pas que la transition environnementale ne finisse par saccager ce qui reste d'industries et les emplois concernés pour les laisser partir dans des pays moins regardant, socialement et écologiquement.

Préserver et développer nos industries chimiques sur la Vallée de Seine, en y investissant massivement pour répondre aux critères environnementaux, c'est un enjeu vital pour garantir notre indépendance énergétique nationale. Et la CGT a des propositions.

Dans ce contexte, nous avons donc décidé d'organiser ce débat public le **MERCREDI 20 NOVEMBRE 2024, à partir de 18H à la Salle Arthur Fleury à Gonfreville-l'Orcher** sur le thème « Quelles industries chimiques en Vallée de Seine pour le progrès économique, social et environnemental ? ».

Nous apprécierions de pouvoir compter sur votre présence à cette initiative, au vu de l'exercice de vos responsabilités. Souhaitant une réponse positive de votre part, veuillez agréer, Mesdames, Messieurs, l'expression de nos sentiments respectueux.

CALLAY Christophe
Secrétaire Général